



Desgracias personales no ha habido ninguna que lamentar, escepcion hecha de algunas quemaduras que sufrió el secretario al huir del voraz elemento.

Anteanoche en la carretera de Francia y pasado el sitio llamado camino de Algete, ocurrió un extraño suceso, que la casualidad nos hizo presenciar.

Regresaba de San Agustín una jardinera en la que venían de apartar una corrida de toros de la ganadería del Sr. Granja, que han de lidiarse el día 23 en Alcalá de Henares por Cara y Valentin, el activo e inteligente empresario Sr. Fau, el mator de toros Valentin Martin y dos amigos de su intimidad, cuando poco antes de llegar al sitio referido, el mayoral del correo de Búrgos avisó a los expedicionarios que un toro estaba suelto y en actitud ofensiva en la carretera, que se llevase cuidado por si arrancaba a las bestias que conducían la jardinera.

Efectivamente, no habian pasado cinco minutos cuando se encontraron al huésped, que directamente se vino a la jardinera, no haciendola pedazos sin dudar por la casualidad de que el cabo del furo por donde hizo la arrancada se habia apagado.

En la duda de que pudiera arrancar de nuevo, Valentin Martin cogió una de las mantas de los caballos y le dió con ella tres ó cuatro lances, asombrándose el toro y haciéndolo entrar en relativa tranquilidad al cocher, que iba más muerto que vivo, y a los expedicionarios que no las tenían todas consigo.

Después se supo en Alcobendas que dicho toro, que dicen haberse escapado de una corrida, habia estado en San Sebastian de los Reyes por la tarde, y que habia ocasionado con su presencia no pocos sustos.

Dicho animal mató hace dos ó tres días a una pobre lavandera del pueblo de Barajas, de una cornada debajo de la barba.

Dice El Vigaro que el principe de Coburgo, antes de abandonar a Viena, quiso asegurar su vida por 800000 marcos. Pero no halló casa de seguros que aceptara la proposición.

Telegramas de Paris dan cuenta del banquete ofrecido por el comercio de aquella capital al jefe del gobierno Mr. Rouvier.

Se tenía una manifestación en favor del general Boulanger y que fuera silbado el presidente del gabinete.

Pero el banquete se celebró sin incidente que lo interrumpiera, segun unos, por que las precauciones tomadas por la policia acobardaron a los alborotadores, y porque no se habia pensado en armar alboroto, segun otros.

El discurso de Mr. Rouvier parece que es objeto de vivas discusiones en Paris, por las declaraciones que encierra respecto a la derecha.

Ayer se reunió en sesion el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Abascal.

Se dió cuenta de varios asuntos de oficio entre ellos uno referente a la subasta de los pastos de la dehesa de la Arganzuela, el cual dió motivo a un breve debate entre los Sres. Martinez Luna, Gonzalez (D. Hilario) y el señor presidente, acordándose, a propuesta de este, pase a la comision de presupuestos.

Después se aprobaron varios dictámenes informados por las comisiones de obras, beneficencia y ensanche, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesion pública a las diez menos cuarto, para constituirse el Ayuntamiento en sesion secreta, que duró breves momentos.

Si el proyecto de ley de Mr. Rouvier es aceptado por la Cámara francesa cuando se reanuden las sesiones, la moneda de níquel sustituirá la de bronce.

En tal caso, las monedas serán redondas y no poligonales como se pensó en un principio.

Llevarán una alegoría en el aniversario y una leyenda, expresando además el valor, en el reverso.

Su volumen diferirá del de las piezas de oro y plata para evitar toda confusion.

Es prodigiosa la rapidez con que varias naciones de Europa y América se han puesto en comunicacion telegráfica a través de los mares en un plazo brevísimo relativamente.

En 1838 se tendió el primer cable atlántico, y en el espacio de 20 años llegó a haber más de 2000 millas de cable. Desde el año 1878 hasta la fecha, las líneas telegráficas submarinas recorren más de 113000 millas. Los cables que funcionan miden una longitud suficiente para dar la vuelta al mundo quince veces. Y en menos de 20 minutos es hoy posible enviar un despacho telegráfico alrededor del planeta.

Ayer por la mañana se ha recibido en los centros oficiales el siguiente TELEGRAMA:

(Sevilla, 18 (9:50 n.)

El gobernador al ministro de la Gobernacion: El ministro de Estado llegó a esta capital en el vapor Cabo Cruz, de la compañía Barra, a las dos de la tarde, siendo cariñosamente recibido en el muelle por todas las autoridades y representaciones de nuestro partido.

En el banquete dado en su honor por la Diputacion, alcalde y concejales adictos, ha reunido los brindis, exponiendo con elocuencia admirable la mision del partido liberal, su programa, las reformas realizadas, los frutos obtenidos y los propósitos patrióticos que le animan para el porvenir.

En hermosos periodos describió las altas virtudes, discrecion y prudencia de S. M. la reina regente, los temores y angustias del país en el momento solemne y triste en que nuestro partido se encargó del gobierno.

Proclamó su adhesion incondicional al señor Sagasta, cualesquiera que sean las vicisitudes que atraviese el partido liberal, declarando que siempre podría disponer de su puesto y de sus servicios en todas las circunstancias que a la política del jefe del gobierno pudiera convenir.

Expuso la mision patriótica de los conservadores en el turno de los partidos, consolidando las iniciativas fecundas del partido liberal, y declarando que un partido es complemento necesario del otro.

Expuso su esperanza de que todos los liberales vengán a cooperar al progreso y a la felicidad de la patria.

Manifestó que los gobiernos viven hoy solo del apoyo de la opinion, debiendo contribuir todos los partidos a que la regencia venga a ser como la aguja del manometro, que señale a cada uno de estos la hora conveniente para encargarse de la gobernacion del país, siendo un crimen pretender el poder por otros caminos y otras combinaciones.

Habló en medio de entusiastas aplausos del juicio oral y del jurado, considerando estas instituciones como dignificación de la magistratura. Recogiendo indicaciones del patriótico brindis del dean gobernador eclesiástico, manifestó que el proyecto de matrimonio civil se convertirá en ley demostrando la armonia entre las potestades civil y eclesiástica; haciendo un elogio brillantísimo de las cualidades del Santo Padre. Reiteró que las reformas militares eran cuestion nacional necesarias de acometer con el concurso de todos los partidos.

Dedicó gran parte de su discurso a la crisis económica, manifestando la prevision de las medidas y propósitos del gobierno para ir las suavizando, de la solucion dada a la cuestion arrocera, y que en breve plazo se resolveria prudentemente la de los vinos, aceites, alcoholes y ganaderia, expresando que si la opinion y los intereses de la patria exigieran soluciones no conformes con sus antecedentes y doctrina de escuela, jamás seria obstáculo ni crearia dificultades y esperaria siempre dentro en la vanguardia del partido a que las circunstancias fueran más propicias a su criterio.

Significó la confianza de que el partido liberal seguiria en el poder hasta completar su obra, aconsejando la union y disciplina bajo la direccion del Sr. Sagasta, jefe necesario y natural de todos las agrupaciones liberales, como democrata amante de la libertad.

De la prensa lamentó que ésta en ocasiones olvidase su alta mision, cuando por el apostomamiento de la lucha diaria crea un estado morboso que la desnaturaliza.

Terminó su discurso entre entusiastas aplausos y vitores a S. M. el rey y la reina regente, partiendo en seguida para la estacion del ferrocarril, donde fué despedido por autoridades y gran número de amigos y correligionarios.

El capitán Renard, ya famoso por sus estudios respecto a la navegacion aérea, acaba de inventar un globo que puede ser dirigido contra corrientes de 10 metros de velocidad por segundo.

El último aparato que ensayó fué desechado desde luego porque era incapaz de resistir a una corriente de 3 metros, que equivale a una brisa ligera.

Este globo, de nueva invencion, tiene gran importancia, por sus aplicaciones en la guerra.

El capitán Renard, para evitar todo riesgo de que su secreto sea sorprendido, ha mandado construir por separado las piezas del aparato en diversos puntos de Francia; y de adaptárselas convenientemente se ocupará el solo, en compañía de obreros de to a su confianza.

El primer experimento del nuevo sistema de globo será llevado a efecto a fines de setiembre próximo.

Ayer recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS:

San Sebastian, 18 (9:5 n.)

Es inexacto que haya llegado a esta capital el embajador en Paris Sr. Albarreda.

S. M. la reina visitará mañana a Hernani. Hoy ha pasado por los alrededores de la ciudad. Pronto visitará también a Zumárraga, San Ignacio de Loyola y el santuario de Aranzazu, regalando un manto a la Virgen.

El gobierno concederá cruces del Mérito Naval a los marineros franceses que salvaron la vida a dos personas que cayeron al agua al visitar el buque de guerra francés «Océano».

El orfeon vasco festeará a la reina.

Es inexacto que el presidente del Consejo intervenga en nada ni tenga conocimiento privado ni oficial de nada que se relacione con la municipalidad de Barcelona.—Mencheta.

San Sebastian, 18 (9:55 n.)

«El Liberal Vasco» manifiesta su creencia de que irá a Cuba un general con cualidades escepcionales y con voluntad bastante para realizar allí los propósitos moralizadores del gobierno.—Mencheta.

Supone El Imparcial que nuestras declaraciones de anteaer afirmando que el general Martinez Campos guardaba una actitud completamente neutral en el asunto de la capitania general de Cuba, ó son un acto de contricion si el general las inspiró, ó un llamamiento al orden si las inspiró otra persona.

Pues ni lo uno ni lo otro. Las declaraciones son consecuencia de informaciones nuestras.

Y respecto del general Martinez Campos, El Imparcial sabe tan bien como nosotros que conoce y cumple de tal manera sus deberes, que ni su conciencia le pide contriciones, ni nadie se podría creer autorizado en ningun caso para advertencias ni llamamientos.

Ya se han lanzado candidaturas para la capitania general de Cuba.

Y se habla del general Beranger, del general Antequera, del general Marin, del general Despujols, del general Chinchilla, del general Blanco y del general Azcárraga.

Nosotros no tenemos preferencias por nadie, y en esta cuestion nos atenemos a la máxima del Evangelio; «Los últimos serán los primeros».

El Imparcial publica ayer el siguiente despacho telegráfico:

(San Sebastian, 19 (12:30 noche).

Guardan los ministros absoluta reserva sobre la cuestion Salamancá.

Todo hace creer, sin embargo, que está resuelta.

Informes que estimo autorizados me permiten asegurar que no irá a la isla de Cuba, y que quedará por ahora sin proveer la vacante de capitán general.

Seguirá con el mando interinamente el general Sabas Marin, de quien todos hacen grandes elogios.

Quizá la provision se demore hasta que llegue la nueva combinacion ministerial, que se anuncia para octubre.

La resolucion del gobierno ha debido ser comunicada a los ministros que residen en esa, y debe ser conocida ya en Madrid.—Quejana.

El colega confirma en cuanto a la capitania general de Cuba se refiere, lo que ya vienen sabiendo diariamente nuestros lectores, y ayer mismo declara el colega en su primera miscelánea.

En cuanto a la modificacion del gobierno, hoy por hoy hablar de ella es hablar de la mar.

Con rumbo a Madrid, adonde no se sabe si habrá llegado, se fugó el martes de San Sebastian una pareja amorosa. Tiene el 36 años y ella 17.

Segun informes que tenemos por autorizados, no es cierto que el vicealmirante Sr. Beranger haya anticipado el regreso de los baños, como se ha dicho por algun periódico, pues precisamente en este año su ausencia de Madrid ha sido más larga que en los anteriores.

Asimismo podemos asegurar no existe el menor fundamento para la conferencia que se ha supuesto habia de celebrar este vicealmirante con el señor ministro de Ultramar.

Los doctores Vieta, dentistas americanos, tienen la consulta abierta de 9 a 12 y de 3 a 5, en sus gabinetes, Espoz y Mina, 1.

Un cuadro antiquísimo, pintado en tabla, y de inmenso valor artístico, está expuesto para su venta en la casa de D. Carlos Ané, inspector principal del ferrocarril del Norte, en la estacion de Miranda de Ebro.

Uno de los proyectos que el Sr. Ministro de Fomento prepara para presentar a las Cortes en las primeras sesiones que éstas celebren en el mes de noviembre próximo, es el de la reforma de la ley de expropiacion forzosa por causa de utilidad pública, basado, segun nuestros informes, en el espíritu del que tenia en estudio el señor Montero Rios, su predecesor, y del cual se ocupó la prensa en aquel tiempo.

Al amparo de esta ley, que viene a evitar el cúmulo de dificultades que eternizan la resolucion de los expedientes de expropiacion, y en algunos casos poco menos que imposibilitan la realizacion de grandes y provechosos pensamientos, se propondrá de una manera oficial la construcion de la Gran Via, siguiendo para ello el mismo procedimiento que cuando se construyó la Puerta del Sol.

El proyecto de la Gran Via se presenta cada vez con más elementos de probabilidad, y nos referimos principalmente a lo mucho que ha ganado en la opinion pública, y en las altas esferas de la política y de la administracion.

La mejor idea, el pensamiento más fecundo, luchan siempre, en los momentos de iniciacion, con la oposicion que engendra la desconfianza, la maledicia ó el afán de oponerse a todo sistemáticamente; pero con el tiempo la verdad se abre paso, se ve el fondo de ella y la opinion se rehace. Esto ha sucedido con el proyecto de la Gran Via: la opinion, aun la de aquellos que la combatian, es hoy favorable a la realizacion del mismo.

Las administraciones de Loterías de las provincias del Norte están recibiendo estos dias desde Francia pedidos de billetes

de la loteria para la Exposicion marítima de Cádiz.

También los ha habido en Madrid de alguna consideracion procedentes de Portugal, Orán, Gibraltar, Cuba, Puerto-Rico y dos ó tres repúblicas americanas, y se espera que muy pronto lo verifiquen de otros puntos del extranjero.

La creencia general, en vista de los primeros resultados, es la de que quizás mucho antes del 3 de noviembre, fecha del sorteo, se espendian totalmente los billetes de dicha loteria.

En la prensa de San Petersburgo hallamos curiosos detalles sobre las recientes grandes maniobras de la Guardia Imperial en Krasnoie-Sselo.

Asistió el czar, acompañado de la zarina y varios grandes-duques que, como la emperatriz, tienen títulos honorarios de coroneles de ciertos regimientos.

A juzgar por las reseñas de la prensa rusa, las maniobras han ofrecido caracteres de verdadera solemnidad militar, y una vez más los emperadores han tenido ocasion de ser calurosamente aclamados por la tropa.

El regimiento de Coraceros de la Emperatriz, cuyo mando corresponde de derecho a la soberana de Rusia, ha manifestado, como siempre, la adoracion que profesan oficiales y soldados a la zarina, como señora, como soberana y como jefe militar.

Verdad es que ella, cuidando de la prosperidad de su regimiento con solicitud maternal, es acreedora a tanto cariño y respeto.

Después de la revista pasada por el emperador, el último dia de maniobras, como de costumbre, todas las bandas militares, formando un núcleo de 800 instrumentos, tocaron la retraits, hermosa pieza musical que conmueve y admira por la solemnidad del acto y por la grandeza de la composicion.

Por la noche una funcion de gala en el teatro Imperial dió fin a la brillante fiesta militar de Krasnoie-Sselo.

El real decreto de Hacienda sobre reedificacion de las cartillas evaluatorias, se publicará hoy probablemente en la Gaceta. Va precedido de un notable preámbulo, y su parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se procederá a la formacion de nuevas cartillas evaluatorias, con arreglo a lo prescrito en los reglamentos de Territorio y Estadística de 30 de setiembre de 1885, en la parte no derogada ó modificada por este decreto.»

Art. 2.º Los ayuntamientos y juntas provinciales, sujetándose a las reglas y modelos que circulará la Direccion general de Contribuciones, redactarán el proyecto de las cartillas que han de aplicarse a la evaluacion de la riqueza rústica y pecuaria de sus respectivos terminos municipales.

Art. 3.º Dichas corporaciones remitirán, antes de 1.º de enero próximo, los expresados documentos a las administraciones de Contribuciones de las provincias.

Art. 4.º Los ayuntamientos y juntas provinciales que no remitan a las administraciones respectivas, dentro del término fijado en el artículo anterior, las nuevas cartillas evaluatorias, se entenderán que aceptan las vigentes, sirviendo estas de base para la tramitacion sucesiva del expediente, como si hubiesen sido de nuevo formadas por dichas corporaciones.

Art. 5.º Las administraciones de contribuciones elevarán con su informe los proyectos de cartillas a las delegaciones de Hacienda, antes del dia 1.º de abril de 1888.

Art. 6.º Las delegaciones de Hacienda pasarán las cartillas de evaluacion sucesivamente a los Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio, y a las Diputaciones provinciales, para que emitan su parecer. Estos informes deberán evacuarse por los Consejos provinciales antes de 1.º de julio, y por las Diputaciones antes de 1.º de octubre del año próximo.

Art. 7.º Las delegaciones de Hacienda, obtenidos los informes de que habla el artículo anterior, elevarán a la direccion general de Contribuciones, antes de 1.º de diciembre, las cartillas evaluatorias exponiendo su razonada opinion.

Volvióse apresuradamente, buscó con la vista a José y Ali, y no pudo dar con ellos.

Inquieto por esa desaparicion, se disponia a correr en direccion al molino que sin duda le ocultaba a sus compañeros, cuando apareció el intérprete. Parecía desesperado, levantaba los brazos al cielo y hablaba con mucha animacion al beduino de quien el pintor acababa de copiar el traje.

Mr. de Morin se acercó a ellos y se enteró de lo que habia pasado.

Mientras que su amo dibujaba, el criado José, curioso sin duda de saber si envuelto en su abornoz los árabes le tomarian por uno de ellos, se les acercó sonriendo.

Peró de pronto su cara regocijada se nubló, su mirada que se perdía en el espacio, se fijó en un punto, alargó su brazo y con el dedo señaló un objeto.

Acababa de ver sobre el lomo de un camello la mayor parte del equipaje que le robaron en la aduana de Suez.

No solamente reconocia su maleta preferida, sino que leia sobre una caja el nombre que el mismo trazara en Paris: Mohammed abdel-Gazal.

Por fin hallaba al ladrón.

No queriendo dejarle escapar se lanzó hacia los beduinos.

El grupo formado por José los camellos y sus propietarios, se hallaba oculto para M. de Morin por las ruinas del molino.

El joven pintor, entregado por completo a un dibujo no habia visto ni oido nada.

—¡Mi equipaje!—gritaba José—devolvadme mi equipaje, ¡sois unos ladrones!

Los beduinos reian con toda su alma a la vista de aquel hombre, rubio, gordo, colorado como la cresta de un gallo, expresándose en un idioma extraño y sin embargo vestido como ellos.

Aquellas risas, por más contenidas que fuesen, porque el árabe nunca es ruidoso, ni aun cuando más se divierte, acabaron de exasperar a José.

La idea de recobrar su equipaje, cuya pérdida tan amargamente habia llorado, le dió valor y dejando de hablar, lo que era muy juicioso, puesto que nadie le entendia, se dirigió al camello y cogió su maleta predilecta.

Entonces los beduinos comprendieron, se enfadaron, y acercándose a él, quisieron alejarle, pero José resistió y apoderándose nuevamente de la maleta, se la llevó.

Los árabes ya no se reian, le dejaban hacer, y sin perderle de vista se consultaban.

—¡Repuso Ali,—y cuando acudi ya era tarde, el rapto se ha verificado en un segundo.

—¿A qué tribu pertenecen esos beduinos?—preguntó Mr. de Morin.

—Son nómadas, no tienen tribu conocida.

—¿Y quién es este hombre que habeis tenido en compañía vuestra y a quien yo retrataba hace un momento? ¿Por qué no ha huido como sus camaradas?

—No formaba parte de su caravana. Los acompañó hasta aquí para despedirse; pero no debía seguirlos, y ya se habia separado de ellos.

—¿No sospechais entonces que sea su cómplice?

—No; le ha sorprendido tanto como a mí lo que ha ocurrido.

—Tratad de que os diga en qué direccion se han llevado a José.

El beduino, después de haber vacilado en responder, acabó por decir que no conocia las intenciones de sus antiguos compañeros de camino.

—¿Pero sabes, a lo menos—le hizo observar Ali,—de qué lado contaban dirigirse antes de su captura? ¿Iban a Medina?

—No,—dijo el beduino,—se dirigan al desierto.

—¿Crees que atravesaran la frontera del Hedjar?

—Estoy seguro de ello.

—¿Seria fácil alcanzarlos?—preguntó el intérprete por orden de Mr. de Morin.

—No, porque sus camellos son excelentes.

—Excelentes, no digo que no, pero van desmesuradamente cargados, observó Ali.

—Es cierto, pero no veo a mi alrededor,—replicó el beduino, mirando por todos lados,—ningun camello sin cargamento que pueda correr tras de ellos.

Ali tradujo esta respuesta.

—Dile a ese hombre,—dijo el pintor,—que si no tengo camello, tengo por lo menos un caballo.

El intérprete, sorprendido, miró a su amo sin comprender.

—¿Cómo! ¿no ves ese caballo ensillado que está allí junto a las ruinas?

—Peró no es nuestro, pertenece a este hombre.

—¡Pues bien, voy a tomárselo!

—¡Tomar a un árabe un caballo! ¿En qué estás pensando mi amo? ¡Puedes arrebatárselo su mujer y sus hijos, su caballo jama!

—Pregántale si quiere vendermelo.

—Es un hermoso animal y de pura sangre árabe, no querrá cedérselo a ningun precio.

—Sin embargo, pregántale.

Como Ali suponía, el beduino rehusó desahacerse de su corcel.

—Entonces,—dijo Mr. de Morin al intérprete,—te mando que traduzcas exactamente todo lo que yo diré frase por frase, al mismo tiempo que yo.

—Te obedeceré.

El francés, tranquilo y dueño de sí, pero muy decidido, se adelantó hacia el beduino, que apoyado en la lanza, permanecía tambien impassible.

—Tus amigos—le dijo—me han robado uno

de mis servidores, mi deber es correr a socorrerlos y librarlos de sus enemigos. Rehusas venderme tu caballo, que me es indispensable; pues voy a tomarlo. Si no nos matan, te juro devolvértelo tu propiedad, pero si haces un movimiento para impedir que me vaya, tambien te juro levantarle la tapa de los sesos. Mira, aquí tienes mi arma, que no gasta bromas.

Y sacó de su estuche, que llevaba sujeto a la cintura, un revolver de seis tiros, de grueso calibre y cargado.

El beduino se quedó pálido, inmóvil y sin responder.

—Corre a buscarme el caballo,—dijo Mr. de Morin a su intérprete.

El orden estaba dado de un modo tan resuelto, que Ali no tuvo más remedio que obedecer.

Mr. de Morin, con el revolver en la mano y a dos pasos del beduino, le tenia sujeto.

Ali volvió con el caballo, sobre el cual se lanzó el joven francés de un salto, pero sin perder de vista ni un solo instante al árabe.

Este, sin embargo, no era ya de temer.

Por las palabras y las miradas de Mr. de Morin habia comprendido que se hallaba frente a un hombre contra quien toda lucha seria imposible.

Resignóse, por consiguiente, y doblegándose ante la fuerza como saben hacer todos esos semi-bárbaros, duros y crueles con los débiles, sumisos y cobardes con quien les domina.

En el momento de partir, Mr. de Morin dió sus últimas ordenes.

—Vas—dijo a Ali—a marcharte enseguida a Djeddah en busca de mis amigos. Les dirás que no me ha parecido bien abandonar a un europeo que salió de Francia en mi compañía. Le debo proteccion como él me debia sus servicios. Mis amigos me comprenderán, porque hubieran hecho lo mismo en mi lugar. Ruégales que tomen una resolucion sin pérdida de tiempo, y que si lo creen necesario, se den prisa en venir por su parte a socorrernos.

—Te espones a una muerte segura, mi amo—gritaba Ali.—Aunque los alcances, ¿qué podrías hacer solo contra los árabes?

—En ciertos casos no se razona—replicó Mr. de Morin—yo ya he razonado de más. Haz lo que te mando, y no pierdas de vista a ese hombre mientras esté al alcance de su fusil. ¡Adios!

Lanzó su caballo y partió como un rayo.

El árabe continuaba inmóvil, y sonriendo con una mala sonrisa, cuya significacion era fácil de adivinar.

—Pronto estará vengado—parecia decir—de ese perro infiel.

XXIV.

En cuanto Mr. de Morin desapareció entre un torbellino de polvo, Ali, conformándose con las ordenes que habia recibido, tomó el camino de Djeddah. El beduino, después de algunos minutos de vacilacion, le siguió. Sus intereses materiales se sobreponian a su prudencia.

Es cierto que se esponia a su vuelta a la ciudad a que le trataran mal las autoridades tur-

cas; si los europeos tenían amigos poderosos en Djeddah, harian responsable al beduino del rapto cometido a su vista por sus compañeros de viaje; pero por otra parte, si desaparecía, si se ocultaba en el desierto, ¿cómo podria devolverle su caballo ó pagárselo el que se lo habia llevado?

Un corcel como el suyo merecia la pena de correr algunos riesgos.

Después de bien reflexionado, creyó lo más prudente apresurar el paso, acercarse a Ali y entablar conversacion con él para obtener informes preliminares sobre Mr. de Morin.

El intérprete comprendió enseguida, con esa astucia particular de los árabes, desarrollada sobre todo en los que, como Ali, tienen constantes relaciones con los extranjeros, que debia ensalzar mucho a su amo y tratar de obtener, a fuerza de habilidad, el concurso y la alianza del beduino.

En efecto, si este último hallaba en ello un interés evidente, de seguro no vacilaria en dirigir las pesquisas que no dejarian de hacer para encontrar a Mr. de Morin y José.

Un verdadero árabe siempre se negará a ayudar a un europeo cuando se trate de perseguir ó combatir a sus correligionarios ó amigos; pero el beduino no es el árabe, aunque a menudo se le confunda.

El árabe es sedentario; tiene su familia, su tribu, su hogar, sus ganados y a menudo sus tierras. Para protegerlas y sacar partido de ellas, aprecia y busca los beneficios de una civilizacion relativa, apropiada a sus necesidades.

El beduino al contrario es nómada; no tiene por horizonte más que el desierto y la montaña, más bienes que sus armas, su caballo ó su camello, no vive sino del pillaje y no posee sobre religion y moral sino ideas sumamente vagas.

Un beduino, convicto y confeso de robos y asesinatos y al que un francés preguntaba un dia:

—¿Qué diréis a Dios cuando comparezcáis en su presencia?

—No le

Art. 8.º Dicho centro directivo lo someterá a la oportuna propuesta a la resolución del ministro de Hacienda.

En la secretaría de la Escuela Central de profesoras y profesores de gimnástica (Barquillo, 14) estará abierta desde el día 1.º al 30 de setiembre próximo la matrícula de alumnos y alumnas oídas en el correspondiente anuncio fijado en la portería del establecimiento.

Copiamos de un periódico de Barcelona: Ignoramos lo sucedido en Badalona; pero se aseguraba ayer que algunos agentes de orden público, al mando de un inspector, penetraron en un café de la población, revolver en mano; y como se hallaban en dicho establecimiento un vivo altercado, durante el cual se oyeron varios disparos, los agentes fueron reducidos a prisión por promovedores de escándalo.

Leemos en La Derecha, de Zaragoza: Dícese que el regimiento de infantería del Rey, de guarnición en esta plaza, va a ser trasladado a Madrid, y se indica a la vez de la misma arma, para reemplazarle.

Leemos en el Diario de Zaragoza correspondiente al día 18: «Ayer pasó por esta ciudad, con dirección a Madrid, el republicano catalán Sr. Vallés, que en unión del Sr. Muro han celebrado una conferencia en París con el Sr. Ruiz Zorrilla.

El Liberal Dinástico de Toledo dice que en el proceso canónico en que en el tribunal eclesiástico de aquella diócesis se instruye de oficio, contra el ilmo. señor penitenciario D. Vicente de Manterola, se ha dictado auto en 13 del actual por el señor provisor, alzando la suspensión de las censuras impuestas preventivamente al incoarse el procedimiento, por las cuales se le privaba de predicar y oír su confesión.

Créese que la escuela de Comercio de nueva creación en Zaragoza, se instalará en el edificio que ocupa la Universidad literaria donde terminadas las obras que se están practicando habrá para ello locales a propósito.

La Agencia Fabra nos transmitió ayer tarde los siguientes TELEGRAMAS: Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'68.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66-06.

El asunto principal de que se ocupan hoy los periódicos de París es el discurso pronunciado anoche por el presidente del Consejo de ministros.

La prensa moderada republicana se felicita de las declaraciones de éste, diciendo que ha interpretado los sentimientos del país, enemigo de las exageraciones y deseoso de paz y trabajo.

Los radicales, contrariados por el fracaso de la contra-manifestación que preparaban en las calles, se desatan en nuevos improperios contra el ministro, al cual califican de reaccionario.

Como una prueba de esto, pretenden que el gobierno prepara una vasta combinación de prefectos, diciendo que el principal objeto de ella es separar a muchos de dichos funcionarios, particularmente en el Mediodía de Francia, recomendados por la extrema izquierda.

Se cree que el gobierno, al obrar así, quiere conquistar la benevolencia de la derecha y preparar las elecciones generales que deben verificarse en 1889.

Se habla también de un cambio importante en la magistratura.

El príncipe Fernando continúa su novedad y en medio de entusiastas aclamaciones su viaje a Filipopolis.

El Morning-Post publica esta mañana un artículo sobre la cuestión de Bulgaria.

Sostiene que la conducta del príncipe de Coburgo es irregular é indefendible.

Esto no obstante, dice que si los búlgaros no suscitan nuevas dificultades y complicaciones, no encontrará probablemente obstáculos por parte de nadie.

Si, por el contrario, ocasionasen molestias a Europa, esta modificaría su actual actitud.

La Cámara de los Comunes ha aprobado las enmiendas introducidas por la de los Lores al proyecto de ley relativo a Irlanda.

No es cierto que el señor ministro de Ultramar trate de marchar ahora a los baños de la Puda.

La persona aludida en un suelto que anteaer publicamos, dando cuenta de haber pasado al fiscal para calificación una causa por tentativa de estafa, no es don Joaquín Aguirre, honrado veterinario de esta corte, por más que haya coincidencia de nombre y apellido.

Por disposición del ministro de Ultramar, Sr. Balaguer, se colocará sobre busto pedestal en el salón central y de recepciones de aquel departamento, un hermoso busto del insigne poeta y hombre de Estado D. Adelardo López de Ayala, que también fue varias veces ministro de Ultramar, cuyo busto fue construido por el malogrado escultor catalán Sr. Sabrats y ha sido cedido por su viuda al Sr. Balaguer, que también le regaló el bonito bote de la estatua ecuestre del general Espartaco, que se ha colocado en una galería del claustro principal en el espresado ministerio.

Se ha dispuesto en el ministerio de Fomento que ingresen en el Tesoro las 22084 pesetas, producto de las entradas y venta de catálogos de la última exposición de Bellas Artes.

Una comisión de ingenieros agrónomos ha estado anteaer en el ministerio de Fomento a espresar su gratitud a los señores ministro y director general de Agricultura, Industria y Comercio, por la disposición recientemente publicada reformando la organización de la junta consultiva agronómica.

El director de Agricultura, Sr. Recio de Ipol, en nombre del Sr. Navarro y Rodríguez dio las gracias a los comisionados por sus felicitaciones.

El torpedero Ariete, que había salido de Inglaterra para España, arribó a Plymouth por efecto del temporal.

El artículo Subleas jurídicas sobre testamentos militares, se publicó en El Imparcial a fines de julio, y el 10 del corriente agosto desenvolvió con gran extensión este asunto el Boletín Oficial de Infantería de Marina. Y cuando nosotros dijimos que el trabajo de El Imparcial había sido tomado a la letra por los periódicos de provincias, es claro que no aludíamos más que a esos periódicos y no a trabajos doctrinales tan apreciables como el del espresado Boletín.

Por haber observado nuestro colega El Globo que algunas administraciones situadas en el Centro estuvieron abiertas hasta muy tarde la víspera del último sorteo de la lotería nacional, supone que hay escasez de dinero, con lo cual parece dar a entender que la Renta está en baja.

Ayer tarde ha vuelto a hablarse de la cuestión Salamancana, como la llaman algunos periódicos.

A las tres de la tarde, los mejores informes aseguraban que no se habían recibido noticias de San Sebastián.

A las seis, se hablaba del último discurso del Sr. Moret pronunciado en Sevilla, y del que hacían muchos elogios los ministeriales, eran con él benévolo los conservadores, y había sentado no muy bien a los izquierdistas.

A las siete se decía que en el consejo de anoche se daría cuenta al ministro de Estado de lo ocurrido durante su ausencia, y se añadía que pronto publicará la Gaceta un real decreto referendado por el presidente del gobierno y relativo al nombramiento de capitán general de la isla de Cuba, el general Salamancana.

Nada de esto es oficial ni oficioso siquiera.

En resumen; la cuestión del día está hoy más próxima a su desenlace, y su estado se considera el mismo que en los días anteriores.

La cuestión de orden público sigue sin dar cuidados ni temores al gobierno.

Ayer tarde, después de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos de nuestro servicio particular los siguientes TELEGRAMAS:

Barcelona, 19. 4 por 100 interior. 66-15. Exterior, 67-50. Dinero.

París, 19. 4 por 100 interior español, 66-72. Lóndres, 19. 4 por 100 exterior español, 66 3/8. Berlín, 19. 4 por 100 interior español, 66 1/4.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta publica hoy las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar a decidir, una competencia negativa entre el gobernador de Segovia y el juez de primera instancia de aquella capital.

HACIENDA.—Real decreto mandando proceder a la formación de nuevas cartillas evaluatorias.

—Real orden ampliando y modificando la estructura de los estados de recaudación y pagos que mensualmente han de publicarse en la Gaceta de Madrid.

GOBERNACION.—Real orden encargando interinamente de la dirección de Correos a D. Teodoro Baró, director general de Beneficencia y Sanidad.

—Otra aprobando el pliego de condiciones para la adquisición de cables con destino al servicio telefónico.

FOMENTO.—Real orden otorgando a D. Santiago de Ugaldetzu el empleo personal de ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de Montes.

—Otra dictando reglas para el ingreso en la escuela Normal Central de maestros.

—Otra mandando se provean por oposición dos plazas de profesoras de la misma escuela.

ULTRAMAR.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Guanagua a D. Martín Soriano y Molina.

LA AGENCIA FABRA NOS TRANSMITE ESTA MADRUGADA LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 19. BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81'67 1/2; 4 1/2 por 100, 108'45. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 66'75 0/8; obligaciones de Cuba, 47'30. Consolidados ingleses, 101 9/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 66 1/4.

Lóndres, 19. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66 1/4.

Cámara de los Lores.—Sesión de esta tarde.—El primer ministro, marqués de Salisbury, anuncia que la Liga Nacional de Irlanda es una asociación peligrosa al Estado, y al efecto, lee una alocución declarándole fuera de la ley.

Se cree que este suceso contribuirá a aumentar la efervescencia que reina en dicha isla.

Segun despachos que publica esta tarde el periódico la France, antes de fin de mes las terceras partes del ejército ruso estarán concentradas en las provincias limítrofes de Austria y Alemania.

Hay que acoger, sin embargo, con reserva esta noticia que no se confirma por otros conductos.

La indisposición del emperador Guillermo, reconoce por causa dolores reumáticos y la recrudescencia de su antigua afección a la vejez.

Aunque los médicos esperan un pronto restablecimiento, se duda que el emperador pueda asistir a las grandes maniobras que se preparan para setiembre próximo.

Las desgracias ocurridas en el vecino pueblo de Leganés, con motivo de las novilladas de estos días, no tienen ni con mucho la gravedad que algunos periódicos han querido darle.

Tan pronto como el señor duque de Frias leyó la noticia, tuvo una conversación telegráfica con el alcalde del citado pueblo, pidiéndole datos de lo ocurrido, y por la contestación de la autoridad municipal, se sabe que en la primera novillada resultaron heridos tres espectadores.

Dos lo fueron levemente por obstinarse en torear a pesar de los esfuerzos que para evitarlo hizo la guardia civil, y el tercero recibió una cornada de pronóstico reservado, por tener el cuerpo fuera de una de las valladas que sirven de burladero.

Eso es todo lo ocurrido, y para evitar que se repita, el señor gobernador de Madrid ha dictado las órdenes más terminantes.

Por el ministerio de Ultramar ha sido nombrado D. Martín Soriano Molina registrador de la Propiedad de Guanajay, de segunda clase, en el territorio de la Audiencia de la Habana, en la isla de Cuba.

Segun dice El Correo, entre los pocos conejales que se encuentran en Madrid continúa habiéndose del proyecto de arrendar los consumos de Madrid, predominando en todos ellos la idea de oponerse a dicho pensamiento.

Hoy se reunirá la junta de tenientes de alcalde para acordar algunas medidas que impidan el excesivo desarrollo de la mendicidad en Madrid.

Buena falta hace; pues la mendicidad ha adquirido en esta corte de algun tiempo a esta parte proporciones escandalosas.

Un telegrama de Guadalupe participa que ayer fue robada la iglesia del pueblo de Santa María, y que parece son los autores del delito el sacristán y dos vecinos del mismo pueblo, a quienes se persigue por la guardia civil.

Para evitar los abusos y escándalos que las gentes de mal vivir promovían durante las noches en los alrededores de Madrid, y especialmente en el Salon del Prado, en el trayecto comprendido desde la puerta de Atocha al Hipodromo, el señor gobernador civil creó una ronda especial a cargo de un inspector del cuerpo de vigilancia, para que se dedicara exclusivamente a la de dichos puntos, cuya ronda, desde el día 8 de julio último en que empezó a funcionar, hasta la fecha, ha efectuado 341 detenciones por los conceptos siguientes:

109 indocumentados y sin domicilio; 147 mendigos; 32 actos inmorales, y 83 prostitutas.

Confirmando nuestras noticias, escribe anoche un colega ministerial: «Con motivo de las noticias de algun periódico, referentes a la prolongación del interregno parlamentario, se ha hablado, por último, esta tarde, de si existían o no propósitos de dilatar la apertura de las Cortes más del plazo señalado.

No creemos que ni para esas noticias, ni para estos comentarios haya fundamento; por el contrario entendemos que el gobierno aspira a que las Cámaras se abran lo más pronto posible convenido de que el partido liberal solo abriendo las Cortes, en los períodos apropiados, puede preparar la futura y provechosa realización de un programa en cuya pacífica realización están interesados todos los matices de nuestra agrupación política, haciendo así sólida, duradera y justificada su permanencia en el poder, y estériles, cuanto inoportunos, las impaciencias de nuestros adversarios, ya militen en la izquierda, ya en el campo conservador.»

Copiamos de El Mundo: «Declase esta tarde que un grupo de emigrados republicanos había pretendido traspasar la frontera francesa por Cataluña y formar numerosas fuerzas capitaneadas por Estartú. Los que se precian de estar bien informados en lo que a planes revolucionarios respecta, negaban que la noticia fuera exacta y decían que Estartú nunca se pondrá al frente de una partida sin contar antes con la autorización del Sr. Ruiz Zorrilla, pues sabe que éste sólo dará la orden de alzamiento cuando tenga organizado un plan estenso de sublevaciones, cosa que hoy no parece tener resuelta el jefe de los revolucionarios.»

En San Sebastián llama la atención la sencillez elegante en los trajes que S. M. y sus augustos hijos usan para el baño.

El vestido de la primera es de cachemir negro adornado de blanco con pechero y cuello de forma marinera, abrochado aquel hasta la cintura con botones de nácar, en los cuales está calada y es de realce la corona real.

El cinturón es blanco con hebilla, que hace juego con los botones, y los zapatos blancos también.

El sombrero que usa para bañarse nuestra augusta soberana es de paja de Italia y la gorra que cubre su cabellera de fino tule de seda diáfano como el cristal.

SS. AA. la princesita de Asturias y la infanta llevan trajes de igual forma que el de S. M., diferentes del de ésta en el color, pues son blancos con adornos rojos.

Durante el año último ha llegado a 20000 el número de alumnos de uno y otro sexo que han frecuentado las escuelas católicas, en cuyo sostenimiento ha gastado Su Santidad 402000 francos.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

Lóndres, 19. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66 1/4.

Cámara de los Lores.—Sesión de esta tarde.—El primer ministro, marqués de Salisbury, anuncia que la Liga Nacional de Irlanda es una asociación peligrosa al Estado, y al efecto, lee una alocución declarándole fuera de la ley.

Se cree que este suceso contribuirá a aumentar la efervescencia que reina en dicha isla.

Segun despachos que publica esta tarde el periódico la France, antes de fin de mes las terceras partes del ejército ruso estarán concentradas en las provincias limítrofes de Austria y Alemania.

Hay que acoger, sin embargo, con reserva esta noticia que no se confirma por otros conductos.

La indisposición del emperador Guillermo, reconoce por causa dolores reumáticos y la recrudescencia de su antigua afección a la vejez.

Aunque los médicos esperan un pronto restablecimiento, se duda que el emperador pueda asistir a las grandes maniobras que se preparan para setiembre próximo.

Las desgracias ocurridas en el vecino pueblo de Leganés, con motivo de las novilladas de estos días, no tienen ni con mucho la gravedad que algunos periódicos han querido darle.

Tan pronto como el señor duque de Frias leyó la noticia, tuvo una conversación telegráfica con el alcalde del citado pueblo, pidiéndole datos de lo ocurrido, y por la contestación de la autoridad municipal, se sabe que en la primera novillada resultaron heridos tres espectadores.

Dos lo fueron levemente por obstinarse en torear a pesar de los esfuerzos que para evitarlo hizo la guardia civil, y el tercero recibió una cornada de pronóstico reservado, por tener el cuerpo fuera de una de las valladas que sirven de burladero.

Eso es todo lo ocurrido, y para evitar que se repita, el señor gobernador de Madrid ha dictado las órdenes más terminantes.

Por el ministerio de Ultramar ha sido nombrado D. Martín Soriano Molina registrador de la Propiedad de Guanajay, de segunda clase, en el territorio de la Audiencia de la Habana, en la isla de Cuba.

Segun dice El Correo, entre los pocos conejales que se encuentran en Madrid continúa habiéndose del proyecto de arrendar los consumos de Madrid, predominando en todos ellos la idea de oponerse a dicho pensamiento.

Hoy se reunirá la junta de tenientes de alcalde para acordar algunas medidas que impidan el excesivo desarrollo de la mendicidad en Madrid.

Buena falta hace; pues la mendicidad ha adquirido en esta corte de algun tiempo a esta parte proporciones escandalosas.

Un telegrama de Guadalupe participa que ayer fue robada la iglesia del pueblo de Santa María, y que parece son los autores del delito el sacristán y dos vecinos del mismo pueblo, a quienes se persigue por la guardia civil.

Para evitar los abusos y escándalos que las gentes de mal vivir promovían durante las noches en los alrededores de Madrid, y especialmente en el Salon del Prado, en el trayecto comprendido desde la puerta de Atocha al Hipodromo, el señor gobernador civil creó una ronda especial a cargo de un inspector del cuerpo de vigilancia, para que se dedicara exclusivamente a la de dichos puntos, cuya ronda, desde el día 8 de julio último en que empezó a funcionar, hasta la fecha, ha efectuado 341 detenciones por los conceptos siguientes:

109 indocumentados y sin domicilio; 147 mendigos; 32 actos inmorales, y 83 prostitutas.

Confirmando nuestras noticias, escribe anoche un colega ministerial: «Con motivo de las noticias de algun periódico, referentes a la prolongación del interregno parlamentario, se ha hablado, por último, esta tarde, de si existían o no propósitos de dilatar la apertura de las Cortes más del plazo señalado.

No creemos que ni para esas noticias, ni para estos comentarios haya fundamento; por el contrario entendemos que el gobierno aspira a que las Cámaras se abran lo más pronto posible convenido de que el partido liberal solo abriendo las Cortes, en los períodos apropiados, puede preparar la futura y provechosa realización de un programa en cuya pacífica realización están interesados todos los matices de nuestra agrupación política, haciendo así sólida, duradera y justificada su permanencia en el poder, y estériles, cuanto inoportunos, las impaciencias de nuestros adversarios, ya militen en la izquierda, ya en el campo conservador.»

Copiamos de El Mundo: «Declase esta tarde que un grupo de emigrados republicanos había pretendido traspasar la frontera francesa por Cataluña y formar numerosas fuerzas capitaneadas por Estartú. Los que se precian de estar bien informados en lo que a planes revolucionarios respecta, negaban que la noticia fuera exacta y decían que Estartú nunca se pondrá al frente de una partida sin contar antes con la autorización del Sr. Ruiz Zorrilla, pues sabe que éste sólo dará la orden de alzamiento cuando tenga organizado un plan estenso de sublevaciones, cosa que hoy no parece tener resuelta el jefe de los revolucionarios.»

En San Sebastián llama la atención la sencillez elegante en los trajes que S. M. y sus augustos hijos usan para el baño.

El vestido de la primera es de cachemir negro adornado de blanco con pechero y cuello de forma marinera, abrochado aquel hasta la cintura con botones de nácar, en los cuales está calada y es de realce la corona real.

El cinturón es blanco con hebilla, que hace juego con los botones, y los zapatos blancos también.

El sombrero que usa para bañarse nuestra augusta soberana es de paja de Italia y la gorra que cubre su cabellera de fino tule de seda diáfano como el cristal.

SS. AA. la princesita de Asturias y la infanta llevan trajes de igual forma que el de S. M., diferentes del de ésta en el color, pues son blancos con adornos rojos.

Durante el año último ha llegado a 20000 el número de alumnos de uno y otro sexo que han frecuentado las escuelas católicas, en cuyo sostenimiento ha gastado Su Santidad 402000 francos.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

El ingeniero jefe de segunda clase de Montes, D. César de Guillerna y de las Heras, que ha prestado sus servicios en Puerto-Rico, ha sido destinado a la comisión del catálogo de la Península.

La suscripción abierta por la secretaría de cámara del obispado de Madrid a favor de los seminaristas pobres, asciende en la actualidad a 8013'42 pesetas, y se espera que los fieles continuarán coadyuvando con sus limosnas a fines tan piadosos.

Por el rúme de Instrucción pública del ministerio de Ultramar se ha concedido una categoría de ascenso al catedrático de la facultad de farmacia de la Universidad de la Habana, D. Juan Zamora y Cececeda.

Anoche y esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: San Sebastian, 19 (12'35 t.).

Ha llegado a esta ciudad, procedente de Francia, y ha saludado al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martínez, el fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Colmeiro.

La reina después de bañarse hoy ha dado un paseo por la bahía, bordeando la isla de Santa Clara.

Sábase que han desembarcado en Cherbourg las personas que por efecto de la galerna se vieron en la precisión de salir de aquí en el «Océano». Durante la travesía fueron admirablemente atendidas por la oficialidad del acorazado francés.

Niégame aquí que conspiren los carlistas y que proyecten aventuras de ningún género. No se da crédito alguno a las noticias que ha telegrafado a «La Iberia» su corresponsal de París, sobre la organización de 23 batallones carlistas.—Mencheta.

La reina y la princesita de Asturias han visitado Hernani acompañadas de los jefes de Palacio y de los Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

La población estaba vistosamente engalanada con banderas, guirruales, ramaje y flores. Se había levantado un arco, en el que se veía una inscripción alusiva a la visita de S. M. Todas las casas ostentaban colgaduras.

El recibimiento que el vecindario ha hecho a la reina ha sido entusiasta en extremo.

Incesantemente se oían músicas y campanaban, se disparaban cohetes y se arrojaban palomas y flores al pasar S. M. que era aclamada con entusiasmo por aquellos habitantes.

El cjero recibió a la reina a la puerta del templo y el cura párroco saludó su llegada diciendo: «Señora, el cielo guarda de la preciosa vida del rey y la de su augusta madre para paz y ventura de la nación española.»

Bajo palio fué conducida S. M. al altar mayor.

En seguida se cantó un «Te-Deum». Varias niñas entregaron a la reina ramos de flores, mientras la muchedumbre la aclamaba con entusiasmo.

S. M. visitó las escuelas públicas que están admirablemente montadas y cuentan con un completo y moderno material. Luego visitó el hospital y la casa de beneficencia donde un asilado regaló a la princesita una bonita bolina.

Se ha comentado mucho la presencia en Hernani del general carlista marqués de Valdespina, quien saludó cortemente al pasar la reina desabriendo en dos distintas ocasiones, una en la plaza al entrar S. M. a descansar en casa del general Barrenechea y otra a la salida de Hernani para regresar la reina a San Sebastián.

También ostentaban colgaduras las casas habitadas por importantes carlistas. Pocos pueblos han presentado tan vistoso efecto como la invicta villa de Hernani, durante la visita regia.

Muchas familias de las que accidentalmente residen en San Sebastián hallábanse en Hernani.—Mencheta.

Tan satisfecho ha quedado el Sr. Navarro Rodrigo de su visita a la escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, que según he oído decir, piensa subvencionarla con la mayor cantidad posible para favorecer su desarrollo é incremento.—Mencheta.

Asegúrase que S. M. desea hacer aprender a sus augustos hijos el difícil dialecto euskaro.

Parece que con este objeto se escargará de enseñar a SS. AA. el vascuco un ilustrado sacerdote, gran conoedor de la lengua usca en estas pintorescas provincias.—Mencheta.

Mañana presenciarán S. M. y sus augustos hijos el baile llamado «las jardiñeras», en la plaza del Ayuntamiento.

Esta fiesta típica de las provincias vascas promete estar animadísima. Muchas familias conocidas en la alta sociedad madrileña han alquilado balcones, pagando por ellos cantidades verdaderamente extraordinarias, con objeto de asistir a la fiesta preparada en honor de S. M. y AA.—Mencheta.

Anoche comenzó a las nueve el consejo de ministros celebrado en el ministerio de la Guerra, y terminó a las once menos cuarto.

El Sr. Moret dio cuenta de su expedición a Cádiz.

El consejo acordó que resuelva el capitán general de Cuba con arreglo a la ley, si procede considerar a tres secuestradores como ladrones en cuadrilla, para les efectos de cumplir una sentencia de muerte dictada en la Habana.

Los ministros no dieron cuenta de la solución ni noticia alguna sobre la cuestión Salamancana.

Terminado el consejo, la gente curiosa se quedó un poco defraudada en su expectación. Por las referencias de los periódicos y por lo que se decía al anochecer, esperaba el público que se hablase del decreto dejando sin efecto el nombramiento del general Salamancana.

Tal decreto no existe en Madrid. La cuestión, por lo que hace a las opiniones de los ministros, sigue en el mismo estado, sin avanzar ni retroceder.

Se cree que el decreto vendrá de San Sebastián, porque corresponde a la firma del presidente, y es claro que así será si se dicta, limitándose entre tanto alguno de los amigos del gobierno a declarar anticipadamente que los términos de su redacción serán lo más satisfactorios posible para el general electo.

De estos rumores no se puede arrancar a los ministros ni una ratificación ni una negativa.

En resumen: que la cuestión está hoy como ayer, y que sigue esperándose la noticia ó el documento de San Sebastián.

Anoche salió para San Juan de Luz nuestro querido amigo Ferreras, director de El Correo.

El miércoles llegó a Pamplona el eminente tenor D. Julian Gayarre, acompañado del Sr. Elorrio. Segun se dice, vá a

pasar una temporada en su pueblo natal para despedir a su familia antes de emprender una excursión artística por América.

Una comisión de la asociación de Profesores mercantiles, ha visitado ayer al director de Instrucción pública Sr. Calleja, con objeto de felicitarle por la publicación del real decreto creando las Escuelas de Comercio, y hacerle presente su gratitud por las concesiones que en el mismo se hacen a los profesores mercantiles.

En la noche del 18 de agosto se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo de las Penitencias, a 48 hombres y 12 mujeres. Total, 60.

En las Salas nuevas, también se cantarán vísperas.

En el Sacramento, se hace fiesta a San Bernardo, orador D. Francisco Martínez Marín; por la tarde completas y adoración de la reliquia.

En las Comendadoras y en las Vallecas, también se hará función al santo fundador.

En Atocha, Santa María, San Ginés, Nuestra Señora de Gracia y otros templos, habrá salve como todos los sábados.

En la iglesia de Agustinas del beato Orozco, empieza novena a San Agustín a las seis de la tarde.

La misa y oficio divino son de San Bernardo.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Correa en San Jerónimo; de Guadalupe en San Millán, o del Buen Parto en San Luis.

Madrid 18 de agosto de 1887.—El vicesecretario, Gabriel Miranda.

AVISOS ÚTILES Sin noticias. Cada día más triste.—13—

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 19

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 18, DEL 19. Rows include Demanda perip. al 4 0/0 interior, Demanda id. pequeños, etc.

Madrid 18 de agosto de 1887.—El vicesecretario, Gabriel Miranda.

AVISOS ÚTILES Sin noticias. Cada día más triste.—13—

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 19

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 18, DEL 19. Rows include Demanda perip. al 4 0/0 interior, Demanda id. pequeños, etc.

ESPECTACULOS PARA EL 20

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—(Beneficio de la señorita Fabregas.)—Lucrecia Borgia. FELIPE.—9.—La moza del cura.—Tocador de señoras.—La gran vía.—Felipe. MARAVILLAS.—8 3/4.—(Beneficio de la señorita doña Julia Segovia.)—Se gisa de conier.—La diva.—Un gatito de Madrid.—Ruiz.—Vista y sentencia. REGOLETOS.—3 1/2.—(Como está la sociedad)—El bazar H.—La risa del conejo.—La villa de Madrid. CIRCO DE PRICE.—9.—Primera función popular a beneficio del público y a mitad de precio todas las localidades. Última semana de leones. Los hermanos Boisset y en el escenario la pantomima cómica Melomane. CIRCO HIPODROMO (junto al Dos de Mayo).—9.—Gran rebaja de precios.—Tercera presentación de la troupe Alfred, nuevos y variados ejercicios. La pantomima. Los niños terribles, el célebre Mr. Henan que pintará un cuadro y se retirará. Danza y baile andaluz. GUIGNOL (paseo de Recoletos, número 3).—Variadas funciones desde las cinco de la tarde en adelante.

AVISOS PARTICULARES

ZARZAPARRILLA

EFERVESCENTE GRANULADA. Nuevo y agradable refresco, el más cómodo y más barato de todos los conocidos; precio y sales reales frasco. Depósito, farmacia de Ortega, León, 13.

SE CEDEN DOS PISOS AMUEBLADOS. Razón, San Gregorio, 1, 1.ª dcha.

ALMONEDA MOBILIARIA. HAY un gran armario ropero, que se divide en dos. Salud, 21, pral.

RETRATOS. OTERO se ha trasladado Alcalá, 19. (Hay ascensor.) Especialidad en ampliaciones.—Envíos a provincias. Teléfono 606.

DIARIO DE MADRID

DEL SÁBADO 20.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA.—San Bernardo, abad, doctor y fundador. Sol: sale a las 5 1/2 y se pone a las 6 3/4.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Salas (Chamberí), y habrá misa mayor y por la tarde vísperas de Santa Juana y reserva.

BANCO DE ESPAÑA

Los interesados que tengan en depósito en este Banco, inscripciones de la deuda municipal de Sisas, pueden presentarse en las oficinas del mismo desde el sábado 20 del corriente, de once de la mañana a tres de la tarde, a percibir los intereses vencidos en 1.ª de julio último.

CUARTOS AMUEBLADOS EN SAN SEBASTIAN.

Cuarto principal de lujo, con 12 camas, avenida de la Libertad, núm. 43, se alquila hasta el 6 octubre con D. Ignacio Rastorza, en pesetas 3100. Cuarto principal, con 8 camas, calle de Garibay, núm. 4, se alquila hasta el 30 de setiembre, por doña Joaquina Resola, en pesetas 1400.

ACADEMIA DE PREPARACION

para el ingreso en la Escuela General Preparatoria de Ingenieros y Arquitectos, bajo la dirección de D. Joaquín German y Moreno, ayudante de la referida escuela, Ballesta, 28, 2.ª izda. Detalles y reglamentos, pidiendo al director.

PUBLICIDAD POR ABONO

LA SOCIEDAD GENERAL

ANUNCIOS DE ESPAÑA

CARMEN, 18, PRIMERO.

Ofrece a los comerciantes e industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

Todo anunciante que desee un anuncio para 18 periódicos elegidos por él en la lista adjunta, a publicar dos veces al mes en cada uno de ellos y durante un año, si hace sólo una línea, pagará pesetas 916 diarias, o sea 4'80 al mes, y 57'60 al año. Si hiciese dos líneas, pagará el doble; si tres, triple, y así sucesivamente, en esta forma:

Table with columns: PESETAS, 1 línea repetida 360 veces costará al año, 2 líneas, etc.

Lista de los periódicos entre los cuales pueden elegir los anunciantes:

- La Correspondencia de España. El Líbero. El Globo. El Correo. La Fe. La Epoca. El Progreso. El Resumen. El Día. La Iberia. La Gaceta Universal. El Diario Español. Diario de Avisos. Las Occurrencias. La República. La Correspondencia Militar. La Opinión. El Anuncador. Universal. La Marina. La Discusión. El Estándar. El Popular. La Regencia. La Unión. El Mundo. El Siglo. Diario Médico Farmacéutico. El Reformista. La Redención Iberica. El Correo Peninsular. Crónica de Ultramar.

EJEMPLOS:

1 línea (30 veces al mes) pesetas 4'80.

Se hacen camisas...

2 líneas (30 veces al mes) pesetas 9'60.

SE HACEN CAMISAS CON...

DR. GARRIDO

Para divertirse algo, sufrir mucho y gastar dinero, las aguas para curarse del estomago, higado, vientre, matriz, uretras, riñones, vejiga, herpes, rouma, escrófula, sífilis, del pecho, corazón, piel, boca, larínge, ojos, oídos, parálisis, anemia y afecciones nerviosas y de los niños, el tratamiento de esta casa; y para comprar recetas, por delicadas y difíciles de confeccionar que sean, admirablemente preparadas, con géneros todos de primera y un descuento del 30 al 75 por 100 del precio de tarifa en esta farmacia, a todas horas.

LUNA, 6.

PERDIDA DIA 8, PERRITA RUBIA, con collar. Sarten, 3, gratificaria.

PERDIDA DE GALGUITO INGLÉS con collar dorado. Gradificación. Paseo del Obelisco, hotel, 19.

SE VENDEN CAMAS DE HIERRO, colchones, mantas y ropas usadas. Amnistía, 12, 2 a 6 tarde fin de mes; no se admiten prenderos.

SE VENDE ALAMBIQUE PARA vino y cañaca de 30 arrobas, sels comos y prensa. Puencarral, 31, bogea.

CAZADORES

Se ceden acciones de un vedado de caza; linda cinco kilómetros con el Pardo, tiene dos casas, una nueva, mobiliario y camas nuevo en las dos, treinta fuentes, caza abundante, coche desde la estación de las Matas. Calle de Atocha, 17, zapatería.

ALMONEDA

Ultimos dias. Hay que ausentarse el 22 de esta. Aprovechad. San Gregorio, 17, 3.ª izquierda.

AGUA DE COLONIA

de aroma excelente para el tocador.—Es la mejor, la más higiénica y la de mayor aceptación como perfume y contra las afecciones nerviosas de la cabeza; vista cansada ó débil ó irritaciones de los ojos. Cuartillo, 12 rs. frascos de 4, 7 y 12 rs. Farmacia de Sanchez Ocaña, ATOCHA, 33, frente a Relatores.

SEDLITZ CHANTEAUD

Purgante, laxante y depurativo. Combate el estreñimiento de vientre, purifica la sangre, previene las congestiones, inflamaciones, jaquecas, vértigos, almorranas; útilísimo a los reumáticos, gotosos, sanguíneos y biliosos. No irrita nunca ni causa dolor de vientre, lo mismo en los mayores que en los niños. Usase como higiénico y preventivo.

Véndese en todas las farmacias.

Recházese un Sedlitz según Chanteaud, que no es legítimo; así como las cajas y tubos de granulos desométricos del Dr. Buringer, cuyos rótulos están en castellano, y tampoco son legítimos.

Depósito exclusivo: Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera, Tallers, 22, Barcelona. Revista y obras desométricas, Capellanes, 10, Madrid.

UN SACERDOTE

de ROMA ha encontrado el secreto de aliviar instantáneamente y de curar radicalmente los Callos, Durezas, Ojos de Buey, etc. con el BALSAMO ANTONIO. Farmacia de Ortega, calle del León, 13; Melchor García, Capellanes, 4, duplicado.

PRODUCTOS DEL DR. BALDY

Médico inspector de las Escuelas de Medicina y miembro de las comisiones de Higiene de París.

ELIXIR ANTI-DIABÉTICO

de resultados verdaderamente sorprendentes ó inmediatos, pues al poco tiempo de estar tomando cuatro ó cinco cucharadas de café al día, se experimenta un alivio de gran consideración. Precio del frasco, pesetas 7'50. Único depósito en España, Melchor García, CAPELLANES, 4 duplicado. Madrid.

VINOS DE D. PEDRO ORTIZ DE ZARATE

DE SU PROPIA COSECHA. En Madrid, Farmacia de Ortega, calle del León, 13; Melchor García, Capellanes, 4, duplicado.

COMPRA DE MULAS

Necesitando adquirir las Factorías Militares esta clase de ganado, los que quieran venderlo podrán presentarse en dicho establecimiento, calle del Pacifico, todos los sábados, de 8 a 10 de la mañana; en la inteligencia de que las mulas han de tener de 4 a 7 años, 7 cuartas y 7 dedos.—El Comisario de Guerra Intendente.

GRAN VIAJE UNIVERSAL

ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Shu-shu-en, objeto particular del odio de la emperatriz madre, a quien habia tenido la imprudencia de ofender, fué tratado como un malhechor ordinario, y se le cortó la cabeza en el sitio de las ejecuciones públicas.

Este gran señor caminó al suplicio con aire de perfecta indiferencia, lanzó algunos sarcasmos contra sus perseguidos, y murió con valor.

Y ahora conviene hacer aquí algunas observaciones.

El público de Pekin es, como todos los públicos del mundo, partidario del éxito. El príncipe de Kung ha llegado a ser popular, y en tal concepto parece ser el único hombre capaz de gobernar la China. El fué también quien determinó a las emperatrices a trasladar la corte a Pekin.

Si embargo, su tarea no es siempre fácil. La emperatriz viuda tiene un carácter dulce é indolente; pero la madre del emperador actual pasa por vengativa, intriga y ambiciosa. Ha pedido y obtenido participación en los negocios del Estado. Las Memorias de los altos funcionarios se dirigen a los ministros, reunidos en el Tsungli-yamen; despues, con el voto del príncipe de Kung, son enviadas a las dos emperatrices, que estampan ó niegan su firma despues del parecer de este último. La situación del príncipe frente a frente de la emperatriz madre, que favorece a sus adversarios, es con frecuencia delicada y a veces comprometida.

Hubo un momento en que la desgracia de Kung se creyó completa. Por un decreto publicado en la Gaceta de Pekin fué destituido y privado de todas sus dignidades. La noticia corrió con la rapidez del rayo y produjo una consternación universal, viéndose a los altos funcionarios verter lágrimas. El imperio se consideró perdido. Las emperatrices tuvieron miedo; el decreto fué revocado a nombre del emperador, y el príncipe volvió a sus funciones.

Dados estos antecedentes, se comprende cuán viva sería la curiosidad de los viajeros al dirigirse éstos en la mañana del 12 a hacer una visita a aquel hombre notable.

Despues de atravesar rápidamente la parte oriental de la ciudad, llegaron a Tsungli-yamen. La guardia estaba formada a la puerta del edificio, que es de muy modesta apariencia.

No bien echaron pié a tierra fueron saludados por Wensiang, miembro del Consejo, uno de los dos grandes secretarios, y por Tsung-Hsun, célebre poeta, encargado de la correspondencia con las legaciones extranjeras, y tal vez uno de los ministros del porvenir. Todas las notas importante concernientes a la política exterior están redactadas por este último.

Les hicieron atravesar un corredor que conducía a un pequeño recinto, y allí, en medio de su corte, encontraron al príncipe de Kung, que, cogiéndolos de la mano, los condujo a un pabellón que tenia apenas espacio para contener una mesa cargada con multitud de platos de carne, de frutas confitadas y golosinas. El noble anfitrión les hizo sentar a su izquierda, que es el puesto de honor. El y sus ministros, llenando sus platos de diversos manjares, les invitaron a comer, y sobre todo a beber.

El vino les pareció insipido y tuvieron que aceptar los obsequios, no sin cierta repugnancia. Tsung, ministro de espíritu alegre, no cesaba de beber, y cada libación enseñaba el fondo de su vaso vacío. El príncipe de Kung reía a más no poder, hablando muy alto y diciendo que Tsung era un borracho. Luego decia llenando los vasos:

—Y bien, siendo así, es preciso beber hoy el vino de la hospitalidad china.

El príncipe, de muy buen humor (lo que según dicen, no sucede siempre), se mezcló en la conversación, celebrando las palabras espirituales de sus colegas. Al decirle los viajeros que su celebridad habia llegado a Europa, respondió:

—Verdaderamente, no sé cómo merezco ese honor, ni a qué debo mis dignidades.

—A nuestro nacimiento primeramente,—replicó Killarney,—y despues a vuestro valor y a vuestra inteligencia. Por vuestro valor habeis llegado al puesto que ocupais, y por vuestra inteligencia sabeis sosteneros en él.

El príncipe sonrió. La alusión a la crisis tan valientemente provocada y vencida por él al advenimiento del emperador, pareció fisonjearle.

—No sé qué responderos,—contestó.—Por una parte, no quiero contradeciros, y por otra no puedo hacer mi propio elogio.

Desde este momento la conversación pareció tomar un giro más serio. Wensiang quiso tocar algunas de las cuestiones palpitantes del día; pero una mirada fría y severa del príncipe le hizo callar.

Al cabo de una hora creyeron los viajeros que debían abandonar la mesa. El príncipe prometió enviarles su fotografía tan pronto como se retratará.

—Teneis,—le dijo Killarney,—muchas

cosas importantes en qué pensar, y olvidareis vuestra promesa.

—No,—respondió,—y volviéndose a uno de sus ministros le dijo, con un tono muy marcado de autoridad;—tú no lo olvides.

Fueron despedidos con el mismo ceremonial. Al salir el príncipe les reiteró su sentimiento por su partida, diciéndoles:

—Lo siento tanto más, cuanto que yo no volveremos a ver.

—Esta frase fué dicha con tanta sencillez y con tal espresion de verdad, que causó en nuestros amigos profunda impresión.

Yih-sin, príncipe de Kunh, tenia próximamente cuarenta años; sus facciones eran regulares, sus actitudes eran lánguidas, y tenia la costumbre de llevar la vista baja y de arrugar el ceño. Una sonrisa amable precedía a sus manifestaciones de complacencia.

—Antes de dirigiros la palabra,—dice un viajero,—os mira fijamente; pero desde que comienza a hablar baja los ojos. Su estatura es algo menos que mediana. En su rostro se observa cierta fatiga. Por lo demás, en su negligencia revela una sencillez de gran señor. Se adivina desde luego que este hombre, aunque parece hastiado, no abandonará el poder fácil ni voluntariamente. Sus manos, un poco afeminadas, se distinguen según la moda del país, por la enorme longitud de sus uñas. Los hombres de calidad se las dejan crecer para que se vea que no se entregan a trabajos manuales, del mismo modo que las mujeres chinas se estropean los piés para distinguirse de las mozgas. Es una manera de recordar que los chinos no son nómadas, puesto que sus mujeres carecen casi por completo de la facultad de andar. La mano izquierda del príncipe ostenta una sortija con una piedra verde. Su traje es sencillo: se compone de una túnica de color oscuro, con cuello y bocamangas de azul más claro. La gorra va ornada con una franja de se seda carmesí.

Hé aquí las noticias que nuestros viajeros recogieron acerca de este hombre de Estado:

—No es un espíritu superior,—añade el mismo viajero,—pero posee en alto grado el talento de escoger hombres idóneos y de emplear a cada uno según sus facultades. Tiene además la cualidad de ser valeroso. Cuando el joven emperador tomame las riendas del gobierno, la situación del príncipe llegó a tal vez a ser crítica.

Los tres ministros vestían exactamente lo mismo que su jefe, sin más diferencia que llevar la gorra adornada con una magnífica pluma de pavo real. Wensiang pertenecía a la raza dominante; su aspecto era agradable, y tenia los rasgos característicos de los mandjous. Tsungksun

era chino, y diferenciándose en esto de sus compatriotas, tenia el aire de un hombre honrado y vividor. A cada momento repetía que era aficionado al vino y a la poesía.

XVIII.

Una historia de sangre.—Mr. Fontanier.—Chung-hou.—La legada de un traidor.—Rumores alarmantes.—Las palabras y la carta del P. Chevrier.—Los hechiceros.—Las exhumaciones.—El letrado católico.—Una declaración falsa.—Entre el magistrado y el consultor.—Primeros sucesos.—La conducta del consúl.—Asesinato.—Las hermanas de la Caridad.—Descripción de Tientsin.—Marcha a Canton.—El Faquir.—Salida de la China.

Despues de haber visitado nuestros viajeros todo lo más notable de Pekin, salieron para Tien-tsin.

Nuestro deber, antes de hablar de esta ciudad, es reproducir una historia triste, una verdadera barbarie. ¿Quién no conoce los horribles sacrificios llevados a cabo en esta ciudad contra los cristianos por una horda feraz y fanática?

Miss Edita pidió detalles, como de costumbre, a Killarney acerca de aquellos acontecimientos antes de visitar a Tientsin, y el sabio doctor contestó:

—No será yo quien explique esos sucesos; pero me referiré a un ilustre viajero que los ha precedido, y el cual se espresa así. Escuchad, por más que sea espantoso lo que vais a oír, y por más que sean muy recientes los hechos.

Y tomando la palabra dijo lo siguiente: «Había gentes sin duda que no ocultaban su aversión a los extranjeros; preferían algunas veces injurias y amenazas, y se sabía ó se debía saber en las regiones oficiales, en las legaciones oficiales de Pekin y en los consulados, que la situación en su conjunto era poco satisfactoria.

«Diez años habian trascurrido desde la apertura del gran imperio sin que se operara ninguna aproximación real entre los indígenas y los extranjeros.

«No obstante, aparte de pequeños incidentes sin importancia, los 300, 700 ó 900,000 habitantes de la ciudad de Tientsin, sobre todo en las clases medias é inferiores, no manifestaban disposición ninguna malevolenta ni hostil hacia los pocos europeos, misioneros ó mercaderes que habian osado abandonar las «concesiones», instalándose en el seno mismo de la población capital.

«En primer término se mostraba el consúl francés, único individuo del cuerpo consular que para ejercer una vigilancia más directa sobre los establecimientos

católicos, prefirió el peligro de la ciudad china a la existencia más agradable y más cómoda que hubiera podido disfrutar en las concesiones. Mr. Fontanier, aunque era hombre de temperamento colérico, gozaba de merecidas consideraciones. En los últimos tiempos, las personas que frecuentaban su trato aseguran que su carácter se agrabiaba más cada día, hasta el punto de que sus amigos comenzaban a retirarse de él. Con Mr. Fontanier no residía en el consulado más que un europeo, su canceller Mr. Simon.

«El vecino más próximo del consúl era el padre Lazarista Chevrier, superior de la misión católica de Tien-tsin. Un muro separaba los patios del consulado y del presbiterio; pero las relaciones entre los dos vecinos eran muy frias.

«Aunque de un natural dulce y alegre, Mr. Chevrier habia tenido que cesar en sus visitas al consúl.

«Irritado éste por las representaciones respetuosas, pero insistentes, del abate, que presentaba los peligros de la situación, le cerró formalmente, el día 9 de junio, las puertas del consulado.

«Un padre chino, llamado On, muy buen sacerdote, celoso, instruido y amable con todo el mundo; un letrado católico, Waagsan, y algunos criados, completaban, con los huérfanos acogidos, el establecimiento de la misión, muy frecuentado por los cristianos indígenas.

«En la ribera opuesta, en el centro de uno de los grandes arrabales, no lejos del río, en una casa al lado de una pequeña iglesia, vivian diez hermanas de San Vicente de Paul, de las cuales seis eran francesas, dos belgas, una toscana y una irlandesa.

«Estas religiosas dirigian un hospital y un asilo de huérfanos.

«El doctor Frazer, médico inglés, aunque protestante y establecido en las concesiones, acudia con frecuencia a prestar sus cuidados a los enfermos.

«Si hemos de dar crédito a los testigos, estas hermanas eran generalmente respetadas, y muchas veces se las llamaba a las casas chinas, no cesando hasta los últimos dias de visitar a los pobres.

«Los demás residentes eran negociantes franceses, ingleses, suizos, rusos y una señora francesa. En suma, doce ó trece personas.

«En el mundo chino era Chung-hoy el personaje más importante, desempeñando las funciones de uno de los primeros guardias del príncipe heredero, lugar y teniente general de la division Han-chun, de la bandera roja, y vicepresidente del departamento de la Guerra.